

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes 24 de mayo de 2024

### JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX

#### *INICIAN PRUEBAS OPERATIVAS*

**REPORTAN RETRASO EN OBRAS DE LA LÍNEA 3 DEL CABLEBÚS.** Con un 85 por ciento de avance en la construcción de la Línea 3 del Cablebús comenzaron las pruebas operativas en los tres de los cinco kilómetros de longitud y en cuatro de las seis estaciones que comprenden la obra. El **Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES GUADARRAMA**, al hacer un recorrido por la obra resaltó que este servicio se construye principalmente en las zonas más marginadas de la Ciudad de México, con el objetivo de que los vecinos donde se brindará el servicio permitirá ahorrar tiempo y dinero en sus traslados. Sin precisar la fecha exacta de la inauguración de la Línea 3, ya que su visita se traba exclusivamente a realizar una “visita de inauguración de obra”, señaló que el costo por viaje será de siete pesos. **Sol 16, Uni. 23M, Cró. 11, Ref. 8C, Jor. 32, Mil. 1 y 14, Exc. 18, Bas. 11, Raz. 15, Pre. 5, Her. 15, Grá. 2.**

#### *OTROS TEMAS*

**ENCUESTA REFORMA CDMX.** La encuesta del diario Reforma indica que, mientras el 41% de los capitalinos consultados aprueban la labor del **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, el 46% la desaprueba. El abasto de agua y la seguridad pública deben ser las dos principales prioridades para el próximo gobernante del a capital. **Ref. 1 y Met. s/p.**

**CHOCAN EN CONGRESO POR LOS PROGRAMAS SOCIALES EN ALCALDÍAS.** La aprobación de la nueva Ley del Derecho al Bienestar e Igualdad Social, que envió el **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, pero que fue modificada por los legisladores en materia de facultades de las alcaldías, quedó pausada este jueves. El motivo es que los legisladores de Morena y del bloque del PAN-PRI-PRD chocaron sobre los alcances de dicha iniciativa, pues los primeros argumentan que lo que se busca es evitar la duplicidad de los programas sociales que brindan las alcaldías con los del Gobierno capitalino, por lo que esto queda claro, mientras que los segundos aseguran que lo que se prende es quitar facultades para que las demarcaciones puedan diseñar y crear dichas acciones. **Uni. 23M, Ref. 1C.**

**RETOMAN PROCESO PARA TITULAR DE FISCALÍA.** El Consejo Judicial Ciudadano reanudó sus actividades y comenzó a caminar la nueva elección de un titular de la Fiscalía General de Justicia de la CDMX. El Consejo Judicial Ciudadano emitirá una nueva convocatoria para elegir tres perfiles que puedan remitirse al **titular de la Jefatura de Gobierno de la Ciudad.** **Ref. 6.**

**NO DEFENDERÉ A CORRUPTOS, DICE CANDIDATO.** En entrevista con Luis Alberto Mendoza, candidato a la Alcaldía Benito Juárez de la coalición Va X la CDMX, consideré que funcionarios capitalinos podrían estar coludidos en la trama del Cártel Inmobiliario y reprochó la falta de detenidos en el caso. Además mencionó su oposición a la construcción de un complejo comercial en la Carpa Astros y pidió al **Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES**, y al Secretario de Desarrollo Urbano, Inti Muñoz, revelar a detalle los permisos de la obra, al subrayar que dicha información fue reservada. **Sol 18, Pre. 8.**

## **GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO**

**CAPITAL POLÍTICO**, por Adrián Rueda. A iniciativa de **MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno sustituto**, la mayoría de Morena empuja cambios en la Ley del Derecho al Bienestar para quitar a las alcaldías de la Ciudad de México la facultad de entregar programas sociales a los capitalinos. Contrario a lo que pasa en San Lázaro y en el Senado, donde los legisladores no tienen permitido cambiarle ni una coma a las iniciativas del Ejecutivo, en Donceles no sólo le volaron las comas, sino un pedazo a la propuesta. La Comisión de Bienestar, presidida por el morenista Alberto Urincho, recibió un documento y presentó otro muy distinto ante el pleno, donde se incluyeron modificaciones para despojar a las alcaldías de programas sociales. Es decir, todo el dinero de los programas sería centralizado y estaría sujeto a la suficiencia presupuestal. En otras palabras, si no hay lana, las becas, uniformes, mochilas, estancias infantiles y otras acciones a cargo de las alcaldías serían canceladas. **Exc. 19C.**

**GENTE DETRÁS DEL DINERO**, por Mauricio Flores. Algunas empresas de hospitales, valiéndose de palancas, contactos y dádivas pudieron haberse despachado con la cuchara grande en la construcción de nosocomios en la CDMX. Al parecer, Médica Sur, que comanda Carlos Arellano, no parece ajeno a esta situación: en sus últimas ampliaciones, la Torre III y el Auditorio, que empezaron en 2003 y 2008, respectivamente, al parecer la primera excedió los metros cuadrados permitidos y el segundo pudo no haber cumplido con los requisitos en la construcción y entrega de esta megaobra que inició su construcción en 2003, tuvo una inversión aproximada de 500 millones de pesos y abarca una superficie superior a los 15 mil metros cuadrados. Según, los muchachos de **MARTÍ BATRES** son muy duchos supervisando esas obras. A ver si se dan una vuelta por Tlalpan para asegurarse que todo está en orden. **Raz. 19.**

**BINOCULARES.** Diputados de oposición lograron frenar la voracidad de Morena que busca ser la única en entregar programas sociales a la población. Y es que en su estrategia por acaparar votos y borrar a otros partidos de la CDMX, el Gobierno de **MARTÍ BATRES** intentaba aprobar la Ley del Bienestar que busca que el Gobierno de la Ciudad sea el único que pueda entregar apoyos sociales. **Grá. 2.**

## **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

### **SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**QUIEREN MÁS BOX.** Para apoyar a personas privadas de la libertad y fomentar el deporte, una empresa donó accesorios deportivos al equipo de box de la Penitenciaría de Santa Martha para el proyecto Espíritu de Campeón II. **Ref. 6-Cd.**

**OPERA BANDA EN AICM TRASIEGO DE DROGAS.** Luego de identificar una célula delictiva que sustrajo contenedores de equipaje del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), para su modificación y posible uso en el traslado de droga en vuelos internacionales, fueron realizadas dos órdenes de cateo en la Alcaldía Venustiano Carranza. Las indagatorias derivaron después de que el 2 de enero pasado fue robado un contenedor de equipajes de la zona del estacionamiento del AICM en un vehículo oficial, luego fue pasado a una camioneta de carga, lo que fue captado a través de cámaras de videovigilancia. Y el 14 de mayo ocurrió otro caso. Los integrantes de esa célula delictiva posiblemente robaron otro contenedor bajo el mismo esquema. Se identificaron varios vehículos que servían de muro para el traslado de las camionetas a diversos domicilios ubicados en la Venustiano Carranza. Tras las investigaciones, el Ministerio Público solicitó a un Juez de Control las órdenes de cateo para intervenir dos inmuebles, uno en Norte 25 y otro en Oriente 156, ambos en la Colonia Moctezuma Segunda Sección. En el operativo fue detenido un hombre de 43 años, identificado como Alfredo "N", quien fue parte de la extinta Policía Federal y ahora presunto integrante de dicha célula delictiva. En el cateo fueron localizados dos contenedores vacíos, con logotipos de una aerolínea y números de serie grabados. "Uno de ellos que estaba en proceso de modificación y alteración del techo para colocar un doble fondo y poder ocultar la aparente droga que posteriormente sería llevada principalmente en vuelos dirigidos a Europa", informó la SSC. **Ref. 6-Cd., Uni. 24.**

**INTENTAN LINCHAR A ASALTANTE DE PASAJEROS.** En calles de la alcaldía Coyoacán, policías capitalinos detuvieron a un hombre que asaltó a los usuarios de una unidad de transporte de pasajeros y que estuvo a punto de ser linchado por sus propias víctimas. Los hechos ocurrieron en el cruce de las calles San Jorge y San Ricardo, en la colonia Pedregal de Santa Úrsula, donde los policías fueron requeridos por dos personas, las cuales tenían retenido a un sujeto. Los ciudadanos refirieron a los uniformados que dicho sujeto, abordó el camión en el que viajaban, sacó de entre sus ropas un cuchillo y una pistola, los amenazó y despojó de sus objetos de valor, posteriormente intentó descender de la unidad y en ese momento, los pasajeros le dieron alcance y comenzaron a golpearlo. **Bas. 29.**

## FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

**CAPTURAN A HOMBRE QUE ROCIÓ ALCOHOL Y PRENDIÓ FUEGO A MUJER.** La policía capitalina detuvo a un sujeto que le roció alcohol y le prendió fuego a su novia, quien resultó con quemaduras de segundo y tercer grado. Reportes policiales señalan que cerca de las 9:00 de la mañana de este jueves, policías que realizaba sus labores de vigilancia en el cruce de las calles Bolívar y Francisco I. Madero, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, fueron requeridos por un hombre que refirió que al interior del inmueble marcado con el número 26 de la calle Bolívar, había una mujer con quemaduras. Al ingresar al departamento 8, el uniformado observó a una mujer con quemaduras en el rostro y torso, por lo que solicitó el apoyo de paramédicos. La mujer indicó que en la madrugada discutió con su pareja y que éste le roció alcohol y luego le prendió fuego. Además, le dijo que su novio estaba en uno de los cuartos. El efectivo solicitó apoyo para llevar a cabo la detención del sospechoso identificado como Antonio de 38 años, quien fue presentado ante la Fiscalía capitalina por feminicidio en grado de tentativa. **Uni. 24**

**RINDE EX DIRIGENTE DEL SUTAU-100 DECLARACIÓN POR ADMINISTRACIÓN FRAUDULENTA.** El ex dirigente del Sindicato Único de Trabajadores de Autotransportes Urbanos Ruta 100 (Sutaur-100), Ricardo Barco López, comenzó ayer a rendir su declaración preparatoria en el juzgado 35 del Reclusorio Norte respecto del delito de administración fraudulenta que se le imputa. Durante el preproceso, el juez cuenta con 48 horas para tomar su declaración y 72 horas para resolver su situación jurídica. En caso de declararlo formalmente preso, se iniciará el proceso penal, que podría resolverse en 12 meses, de estimarse una pena mayor a dos años. Se trata de uno de 43 involucrados en este delito, en detrimento de 12 mil cuatro trabajadores, de los cuales casi la mitad ya falleció, pero están sus esposas e hijos peleando, por lo que por derecho les corresponde, señalaron afectados. María Cristina Olvera explicó que esta denuncia fue presentada en 2001 por 346 compañeros contra 21 personas, entre quienes también están Gabino Camacho, Eulalio Guzmán, Carlos Septién e integrantes de la familia Mendoza Larraguivel. Además, viene un desglose de 850 para culpar a otras 22 personas, pues cuando se declara la quiebra de Ruta 100 en 1995, el gobierno de Óscar Espinosa Villarreal quitó a los trabajadores 15 por ciento de su liquidación, y sus representantes legales otro 30 por ciento. **Jor. 33C.**

**INICIA JUICIO A “BALTA” POR CASO ABRIL PÉREZ.** La etapa de juicio en contra de Juan "Balta", a quien el ex esposo de la sampetrina Abril Pérez Sagaón, víctima de feminicidio, habría conocido durante su estancia en prisión, inició ayer. De acuerdo con investigaciones preliminares, dicho hombre es líder de un grupo criminal en las Alcaldías Iztapalapa e Iztacalco. Desde ahí, aseguran fuentes cercanas, se habría dirigido la orden de matar a Abril a solicitud de Juan Carlos García, ex esposo de la víctima, actualmente prófugo y considerado autor intelectual del feminicidio. García estuvo en prisión preventiva en el Reclusorio Varonil Oriente por tentativa de feminicidio después de que en enero de 2019 despertó a Abril a golpes con un bat. Se presume que durante ese tiempo conoció a Juan "Balta"; no obstante, se tendrá que comprobar. García fue liberado luego de que dos jueces de la Ciudad de México reclasificaron el delito a lesiones y meses después Abril fue asesinada. A través de Aisha, presunta persona de confianza de Juan "Balta", se puso en contacto al ex esposo de Abril y a Rodolfo Banderas, quien concretó el feminicidio con ayuda de un taxista, según lo declarado por este último. Ambos ya fueron sentenciados como autores materiales. **Ref. 6-Cd.**

**CONFORMAN CONSEJO DE SISTEMA DE BÚSQUEDA.** La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de la Ciudad de México, la diputada panista Gabriela Salido Magos, tomó protesta individual a cada una de las y los integrantes del Consejo Ciudadano, quienes se comprometieron a “desempeñar leal y patrióticamente el cargo de consejero ciudadano del órgano de consulta del Sistema de Búsqueda de Personas, mirando en todo por el bien y la prosperidad de la Unión y de la Ciudad de México”. Resulta que, en la sesión del jueves del pleno del recinto de Donceles y Allende, rindieron protesta las 13 personas seleccionadas para integrar el Consejo Ciudadano, órgano de consulta del Sistema de Búsqueda de Personas de la Ciudad de México. **Sol. 19.**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**MUERTES POR ACCIDENTES DE TRÁNSITO DISMINUYERON UN 11% DURANTE 2023.** Pese a la reducción en cuanto a decesos, se registró un aumento de 19% respecto a 2019, cuando se reportaron 397 víctimas mortales. El número de personas fallecidas en accidentes de tránsito en la Ciudad de México durante 2023 se ha visto reducido en un 11%, de acuerdo con la Secretaría de Movilidad (Semovi). El año pasado, se registraron 472 muertes en el sitio de los accidentes, comparado con las 533 del 2022. Sin embargo, este dato aún refleja un incremento del 19% respecto a 2019, cuando se reportaron 397 víctimas mortales. Dentro de los reportes trimestrales publicados por el organismo gubernamental, se desglosan las reducciones en los distintos tipos de usuarios de la vía: los ciclistas tuvieron una disminución del 36% en muertes, los pasajeros del 23%, los conductores del 16%, los peatones del 10% y los motociclistas del 3%. A pesar de estas reducciones, los motociclistas siguen siendo el grupo con el mayor número de fallecimientos, representando un 43% del total de muertes en 2023, un incremento significativo desde el 23% en 2019. **INCIDENTES VIALES REPORTADOS AL C5.** De acuerdo con el último reporte, de enero a diciembre de 2023, se registraron 85 mil 025 reportes de incidentes viales en el C5, una disminución del 4% respecto a los 88 mil 587 reportes del mismo periodo en 2022, pero un aumento del 12% en comparación con 2019, cuando se registraron 75 mil 764 incidentes. **Cró. 11.**

**MORTALIDAD EN DOS RUEDAS.** Durante el último año cuatro de cada 10 víctimas mortales en siniestros viales en la capital fueron motociclistas, cifra que se duplicó en último lustro y que, pese a las iniciativas del Gobierno para bajar las cifras de mortalidad. Las principales víctimas de las muertes por accidentes viales en la Ciudad de México (CDMX) son los conductores y pasajeros de motocicletas que, a pesar de las disposiciones del Reglamento de Tránsito y de los operativos implementados por la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para proteger su integridad, son las principales víctimas de los siniestros. Según datos de los “Reportes trimestrales de hechos de tránsito” de la Secretaría de Movilidad (Semovi), solo en 2023 las muertes de motociclistas superaron el 43 por ciento del total de los decesos en accidentes viales en la CDMX. Esto representa un incremento del 110 por ciento con respecto a lo registrado en 2019, cuando se contabilizaron 93 decesos de moteros. El alza en la mortalidad de los conductores de moto en los últimos años prendió las alertas de las autoridades y organizaciones como Motociclistas Unidos de la Ciudad de México, desde donde se promovieron una serie de modificaciones al Reglamento de Tránsito local que, de acuerdo con la Semovi, tienen por objetivo una reducción en las muertes de motociclistas. **R. Í.18.**

**CHOQUE DE METROBÚS DEJA ONCE LESIONADOS.** Choque entre dos unidades del Metrobús dejó personas lesionadas en la Glorieta de Insurgentes. Todos fueron atendidos en el lugar del accidente. Los hechos se registraron minutos antes de las 10 de la mañana, en la Glorieta de Insurgentes, colonia Roma Norte, alcaldía Cuauhtémoc; autoridades investigan si fue una falla mecánica o humana. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana SSC de la Ciudad de México llegaron al lugar y ayudaron al personal de la estación para que los lesionados sentarán en las bancas dentro de la estación en espera de los servicios médicos. Al lugar arribaron paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas ERUM, quienes valoraron a los tripulantes de la unidad, que decidieron que- darse; posteriormente el seguro de la unidad se hizo responsable de los daños y lesionados. Algunas personas entraron en crisis nerviosa ante lo ocurrido las cuales fueron tratadas en el lugar. Posteriormente las personas que necesitaban atención especializada recibieron un pase médico por parte de la empresa aseguradora. Autoridades investigan cómo ron los hechos y, en caso de que haya una falla humana, presentar a los responsables ante el Ministerio Público. **Pre. 26.**

**HERIDA EN EL TROLE.** Una mujer que viajaba en el Trolebús Pantitlán-Chapultepec fue herida luego de que desconocidos lanzaran una piedra contra la unidad en avenida del Taller y Congreso de la Unión, en la alcaldía Venustiano Carranza. **Grá. 6.**

**EN CORTO. METIDOTA DE PATA.** Una usuaria del Metro tuvo que ser rescatada luego de que su pie derecho terminara atorado entre el vagón y la orilla del andén en la estación Calle 11 de la Línea 12. Personal del Metro rescató a Yesica Garcés, de 25 años, y la trasladaron al cubículo del jefe de estación. **Grá. 6.**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL**

**LA GAM TIENE AGUJEROS; EN SEIS AÑOS PC ATENDIÓ 92 SOCAVONES.** La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil señaló que entre 2018 y 2023 atendió 92 socavones en la alcaldía Gustavo A. Madero, pero Gabriel Pérez aún espera que las autoridades solucionen el hoyo que ha casi un año se formó en su vivienda. La dependencia informó vía transparencia sobre el número de hoyos detectados en los últimos años. Los datos muestran que en 2018 registró 27 afectaciones y sólo en 2020 atendió siete casos, en el resto de años hubo, al menos, más de 10. El 9 de julio de 2023, Gabriel Pérez detectó una oquedad en su inmueble ubicado en la calle Camino de la Unión de la colonia Campestre Aragón, el cual tiene cerca de cinco metros de profundidad y nueve metros de longitud; no obstante, a 10 meses de reportarlo, dijo, las autoridades no lo han solucionado. **Raz. 14.**

**SE ESPERA HOY MALA A MUY MALA CALIDAD DEL AIRE; CAME MANTIENE LAS RESTRICCIONES.** Por segundo día seguido, hoy continúa la fase 1 de contingencia ambiental atmosférica por ozono en el valle de México, debido a que se prevé que se mantendrán las condiciones para la formación del contaminante y se espera una calidad del aire de mala a muy mala. Ante ello, se mantiene la aplicación del programa Hoy no circula ampliado para vehículos con holograma de verificación 0 y 00, con engomado azul y terminación numérica de placa 9 y 0, entre otros, informó la Comisión Ambiental de la Megalópolis. La Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil capitalina activó una nueva alerta naranja ante el pronóstico de que la temperatura alcanzará 33 grados hoy, aunque el Servicio Meteorológico Nacional alertó que el termómetro podría llegar a 35 grados, por lo cual emitió una serie de recomendaciones a la población, como usar bloqueador y procurar no exponerse por tiempo prolongado al sol. **Jor. 32C.**

**MUERE UN TRABAJADOR TRAS COLAPSO DE TORRE.** La tarde de este jueves 23 de mayo, los cuerpos de emergencia de la Ciudad de México se movilizaron al suroeste de la capital debido a que se recibió el reporte del colapso de una torre de comunicaciones ubicada en la alcaldía Magdalena Contreras donde un trabajador murió y varios más resultaron heridos. Primeros reportes mencionan que, el masculino de aproximadamente 45 años de edad, llevaba a cabo labores de mantenimiento cuando la estructura colapsó, llevándolo a quedar suspendido y sin aparentes signos vitales, evento que conmocionó a los demás trabajadores quienes, de manera inmediata, pidieron apoyo para bajarlo; sin embargo, se presume que éste murió por asfixia. Personal del Cuerpo de Bomberos, así como elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Protección Civil y paramédicos del Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas, llegaron hasta el lugar de los hechos para bajar el cuerpo del trabajador cuya identidad no ha ido dada a conocer. **Pre. 25.**

## **SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE**

**RESISTE OZONO A LLUVIA Y NUBOSIDAD.** A pesar de los cielos nublados y las lluvias dispersas, la contaminación predominó y la décima contingencia ambiental se extendió hasta hoy. A las 14:00 horas de ayer, el ozono alcanzó 156 partes por billón (ppb) en Gustavo A. Madero, nivel que superó el umbral de la Fase 1 de Contingencia, por lo que la Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) determinó a las 14:30 mantener la emergencia por tercer día consecutivo. "En días recientes se han conjuntado temperaturas extremadamente altas, un gran número de incendios en países de Centroamérica y en los estados del sur y suroeste, como condiciones meteorológicas que favorecen la formación de ozono y que son desfavorables para la dispersión de contaminantes", expuso el Instituto de Ciencias de la Atmósfera y el Cambio Climático (ICACC) de la UNAM. El ozono a nivel de superficie se forma a partir de precursores, emitidos por la volatilización de gasolinas, solventes e, incluso, fugas de gas LP, que reaccionan a la luz solar, explicó el ICACC. Para hoy, la Came pidió a la Termoeléctrica de Tula, en Hidalgo, reducir en 30 por ciento el consumo de combustóleo. Igualmente, determinó aplicar el Hoy No Circula a 18 millones de vehículos, incluidos los holograma Doble Cero y Cero con engomado color azul y terminación de placa 9 y 0. "Suspender cualquier actividad al aire libre, organizada por instituciones públicas o privadas, en horario comprendido entre las 13:00 y las 19:00 horas", recomendó. En lo que va del año, la Ciudad ha vivido nueve contingencias por ozono y una más por partículas. **Ref.1, Uni.22, Jor.32, Exc.1-18, Cró.12.**

**LA TERCERA OLA DE CALOR HACE SUDAR A CHILANGOS.** La tercera ola de calor que comenzó el pasado lunes 20 de mayo abrazó a los habitantes de la Ciudad de México, las altas temperaturas impactaron en la vida cotidiana de los ciudadanos, incluso en sus mascotas y hasta en la economía. Este jueves la temperatura máxima en la capital fue de 33 grados Celsius y la mínima fue de 17. Erika vende mariscos en un tianguis de la colonia Portales Norte, en la alcaldía Benito Juárez. Ella es la encargada en freír los alimentos, comentó que su jornada laboral es más cansada debido al calor. "Con estas temperaturas la pasamos muy mal, sufro mucho con el calor, ahorita me hidrato demasiado, porque se sufre mucho con el calor del cazo y el sol. "Me vengo en short y playeras delgaditas para aguantar", comentó a La Razón. **Raz.1-16.**

**PADECE POR ESTIAJE LAGUNA DE TERANGO.** La Chokolata, una laguna situada dentro de la Barranca de Tarango, en la Alcaldía Álvaro Obregón, quedó sin agua por falta de lluvias, por lo que aves dejaron de acudir. "La sequía ha estado muy intensa, la laguna se desbordada hace varios años, porque su función es infiltrar el agua pluvial al subsuelo, pero la situación ha sido difícil, porque no había nada de precipitaciones", explicó el representante de Vive Tarango, Manuel Ontiveros. Situado al lado de la Supervía del Poniente, próximo a los Puentes de los Poetas, el espejo retenía parte del agua que escurría de la barranca que desciende de Santa Fe hacia el Eje 5 Poniente y Periférico. "Se le nombra La Chokolata por el agua chocotatosa que se hace por el tipo de suelo, habitualmente bajaba su nivel en la temporada de estiaje y ahora sí se quedó por completo sin agua", indicó Ontiveros. Sin humedad, la vegetación comenzó a secarse. "Con los calores de este año, había mucha hojarasca seca. Mucho material combustible y desde marzo hemos tenido tres incendios forestales fuertes, por eso nos comisionaron para cuidar el área", apuntó el jefe de la brigada de combatientes, Giovanni de la Rosa. **Ref. 1-4.**

**YO LECTOR CONTINGENCIAS AMBIENTALES, SEAMOS JUSTOS.** Me parece responsable e, incluso, indispensable que las autoridades correspondientes dictaminen, cuando así sea necesario, la aplicación de las contingencias, pues estamos hablando de la salud de todos los ciudadanos. Por supuesto, tales decisiones conllevan repercusiones políticas, más en estos momentos electorales, pero debo reconocer que al gobierno capitalino eso no le ha importado y eso debe aplaudirse, no porque sea algo extraordinario, pues es su obligación, pero he sabido de ciudades en el mundo donde sus gobiernos prefieren no aplicar las contingencias ambientales con tal de no perder popularidad ante sus gobernados, lo cual, como sabemos, arriesga la vida de la gente. Ahora bien, como siempre, hay un negrito en el arroz, y ése es que me molesta mucho que las patrullas ecológicas no molesten, ni con el pétalo de una rosa, a los camiones de transporte público, materialistas y de carga en general, así como los gubernamentales, que ostensiblemente contaminan. Es muy molesto verlos contaminar, aventar humo como chimenea de fábrica, y que, lo peor, que suceda a un lado de patrullas ecológicas que no les dicen nada, pues están más atentos estos oficiales en ver calcomanías en los autos particulares para descubrir quién no circula para multarlo. Creo que esto de la contaminación ya es algo muy serio y es momento de que las autoridades competentes actúen a la altura del desafío, detener y sancionar a los verdaderos contaminantes... quienes tenemos autos nuevos y afinados ya lo hacemos dejando de circular durante las contingencias, es lo justo. **Exc.8.**

## **SISTEMA DE AGUAS**

**PAUSAN OBRAS EN POZOS POR PROBLEMÁTICAS SOCIALES.** En medio de la crisis hídrica que enfrenta la Zona Metropolitana del Valle de México, los trabajos de reposición en más de una decena de pozos del Sistema Lerma se pusieron en pausa o se terminaron de forma anticipada en el primer trimestre de este año, debido a problemáticas sociales. Se trata de cinco proyectos del SACMEX para la reposición y obra civil en pozos del Sistema Lerma, localizado en el Estado de México y que brinda agua a la Ciudad. **Uni. 22.**

**INCONSISTENCIAS EN EL SISTEMA LERMA QUEDARON RESUELTAS: SACMEX.** El Sistema de Aguas de la Ciudad de México informó que las inconsistencias en el Sistema Lerma que estaban causando intermitencias en el servicio de agua potable en la alcaldía Azcapotzalco, quedaron resueltas. Ante dicha actualización de la situación, el Organismo refirió que paulatinamente los vecinos de la demarcación podrán observar las mejoras en el flujo de agua que entra a sus hogares. Asimismo, la dependencia capitalina estimó que se podrá alcanzar la normalidad del suministro del vital líquido en las próximas 36 horas; no obstante, continuará prestando servicios de apoyo y atención a los colonos que así lo demanden. Al respecto, el SACMEX señaló que continuará proporcionando a la ciudadanía el apoyo mediante el envío gratuito de pipas, lo cual es posible gracias a la habilitación de las garzas Presidente Madero, Pantaco y Marina Nacional 3, donde se estableció el punto de carga para vehículos cisterna. **Cró. 12.**

**BLOQUEAN MÁS PROYECTOS DE AGUA.** En medio de la crisis hídrica que enfrenta ZMVM, cinco proyectos de SACMEX de reposición, obra civil y mantenimiento electromecánico de pozos del Sistema Lerma, en EDOMEX, y que brinda agua a la CDMX, se pusieron en pausa o se terminaron de formar anticipada en el primer trimestre de este año. **Grá. 3.**

**EXPUESTA A DESECHOS, HASTA 25% DEL AGUA POTABLE.** Entre 20 y 25% del agua que hay en el país está expuesta a algún tipo de contaminación, desde industriales hasta biológicos, pasando por algunos presentes de manera natural en el subsuelo y las rocas, por lo que es necesario elaborar muchos más estudios para saber con precisión dónde están las fuentes hídricas afectadas. Así lo afirmó Luz María del Razo, presidente de la organización civil Inventario Nacional de Calidad del Agua, quien lamentó que la escasez del líquido en el país se haya acentuado por su mala distribución y la falta de infraestructura adecuada para su manejo. **Jor. 13.**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE SALUD**

**PLAGA DE CUCARACHAS EN COYOACÁN.** Debido a las altas temperaturas en la CDMX, la presencia de cucarachas ha aumentado en las unidades habitacionales de la CTM-Culhuacán, Alcaldía Coyoacán, por lo que es urgente que las autoridades capitalinas lleven a cabo jornadas de fumigación, así lo exigió el diputado local Ricardo Rubio. “Es una solicitud a la Secretaría de Salud capitalina y al SACMEX para que tapen las coladeras, ya que de ahí salen los animales”.

### **SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO**

**SE INCREMENTA 50% VENTA DE HIELO EN LA CDMX: CANACO.** Derivado de la ola de calor en la CDMX, se ha elevado hasta 50% la venta dijo el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, José de Jesús Rodríguez Cárdenas. El líder empresarial agregó que también afecta la reventa, ya que personas acuden a comprar hielo y ofrecerlo a otro precio. Asimismo, dijo que buscarán hablar con la Comisión Federal de Electricidad, a fin de llegar a un convenio que otorgue incentivos a los empresarios para resarcir los daños derivados de los apagones. **Uni. 23M, Pre. 12.**

**INFLACIÓN PEGA AL BOLSILLO; EN LA PRIMERA QUINCENA DE MAYO FUE 4.78% ANUALIZADA.** La inflación no encuentra el freno y durante la primera quincena de mayo se aceleró a 4.78 por ciento anual, desde 4.67 por ciento de la segunda quincena de abril, de acuerdo con el INEGI. Con este dato, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) ligó tres quincenas al alza. Además, el dato de la primera mitad de mayo fue el más elevado desde el cierre de enero cuando fue de 4.87 por ciento anual. La resistencia de la inflación en meses recientes ha sido por la no subyacente, rubro que marcó una tasa de 6.27 por ciento anual, desde 5.69 por ciento al cierre de abril. Mientras que la subyacente se moderó a 4.31 por ciento anual, desde 4.34 por ciento del periodo previo. **Cró. 19.**

- 0 -